



ha tenido que emplear más que una corriente usual.

Por el momento no se podrá hablar directamente, puesto que será preciso establecer una estación intermedia entre América y Europa; en esta estación, la palabra será recogida y transmitida automáticamente en un receptor muy sensible.

Más adelante confía en que se podrá prescindir de ese modo.

La ventaja de tal invento no necesita ser ponderada, y mucho más si, como dice Edison, el coste es bastante inferior al del telégrafo.

## LA GUERRA EN EL TRANSVAAL

### Optimismo infundado

Paris 5.—Los ingleses para consolarse de su última derrota, creen que antes de terminarse la semana presente el general French ó Triker habrán recuperado los cañones tomados por los boers al coronel Braawood.

Si tal sucediera sorprendería a todo el mundo porque los federales, que pasaron un mes batiéndose en retirada sin perder ningún cañón, ni aun los famosos Long-Tomps, a pesar de la impedimenta que representaban, menos dejarán tomarse ahora que son vencedores el boñ que han ganado en honrosa lid.

### Otro peligro

Los despachos acusan un nuevo peligro para los ingleses. Este es la presencia de algunos comandos en Paardberg, que amenazan cortar por completo, si no lo han hecho ya, las comunicaciones de Methuen con Roberts.

### Nuevo fracaso

La guarnición de Mafeking ha intentado hacer una salida, habiendo sido derrotada por los boers.

Es particular todo lo que pasa en Mafeking. Intenta hacer una salida Baden-Powell, y allí está el viejo Snymsus con sus republicanos para rechazarle. Intenta Pinmer acudir en auxilio de los sitiados por la parte de Rhodesia, y también se encuentra de manos a boca con Snymsus que le cierra el paso. Intenta lo propio Methuen por el lado de Kimberley, y allí esta también el intrépido Snymsus para obligarle a morder el polvo.

Esta sucesiva movilidad de los comandos boers que les permite trasladarse a cada momento a grandes distancias es verdaderamente admirable y de grandes resultados para la causa republicana.

### La insurrección

Se confirma la ocupación de Upington por una columna de rebeldes.

Los ingleses han ocupado á Kenhart.

Las tropas sufren mucho á consecuencia de las lluvias.

### Los boers agresivos

Las fuerzas boers que estaban acampadas en Ladybrand han salido en dirección de Tabanchu con intención de apoderarse de la parte del río Modder que abastece de agua á Bloemfontein.

El día 3 se oía un fuerte cañoneo por el lado de Tabanchu.

El War Office ha comunicado una lista de bajas sufridas por Roberts en un combate que se dice librado en las reservas de agua de Bloemfontein.

Dichas bajas son: 4 oficiales muertos, 13 heridos y 3 desaparecidos.

### Victorias boers

Despachos de origen boer dicen que se han librado violentos combates entre Brandert y Bloemfontein.

Los comandos de Warkéstrom y Durnelo han atacado, 7000 ingleses y les han rechazado ocasionándoles pérdidas considerables.

2000 boers más atacaron á 3600 ingleses, pero la llegada de 13,000 ingleses más obligó á retirarse á los federales, no sin causar gran número de bajas á los ingleses.

### Propósitos de M. Reitz

M. Reitz, el secretario de Estado del Transvaal, tiene el propósito de volver las minas de Joannesburg y la misma ciudad antes de que en ella penetren los ingleses.

Al efecto, en todas las minas hay grandes cantidades de dinamita.

Kruger y Botha, el sucesor de Joubert eran opuestos á esta medida, pero parece que prosperarán los deseos de M. Reitz.

### Cambio de decoración

Después de Durbán dicen que los boers tienen fuerzas considerables que oponer á Buller.

Un despacho de Ladysmith dice que esta ciudad está llena de espías boers, pero que no se les puede desenmascarar.

### Batalla inminente

Se acentúan los temores de que está próxima á librarse una gran batalla en las cercanías de Bloemfontein.

Se sabe que los boers están al SO. de Bloemfontein en la dirección del camino de hierro.

### Varias noticias

Todos reconocen gran estrategia en el general Ollivier, que después de librarse de la estrecha persecución de los ingleses y de la que se creía imposible que pudiera escapar, los ha atacado de improviso, poniéndoles en grandes apuros.

—Ha llegado á la colonia del Cabo la esposa del generalísimo Roberts, dirigiéndose luego á Bloemfontein.

—En un meeting de la Liga sub-africana los partidarios de Cecil Rhodes han pedido la anexión del Orange y del Transvaal.

### Hacia Bloemfontein

—En Londres se han recibido despachos en los que se participa que 6,000 boers avanzan hacia Bloemfontein.

El general Roberts ha ordenado que nadie salga de dicha población después de las ocho de la noche.

### De Mafeking

—Se calcula que las tropas que al mando del general Herring van en auxilio de Mafeking, llegarán á aquel punto hacia fines de Mayo.

Los boers que sitian dicha plaza se retiraron hasta una distancia de 800 yardas y emprendieron un vivo bombardeo.

## NOTICIAS GENERALES

En la nueva ley de Presupuestos generales del Estado que inserta la Gaceta de anteayer se fija un recargo de 10 por 10 sobre las cuotas de contribución urbana y el 20 por 100 sobre las de la contribución industrial y de comercio, quedando libre de dicho gravamen la propiedad rústica.

En Ciudad Real ha estado estos días el ex-empleado del Banco don José Ortiz Falcó, el cual recorre, desde hace tiempo, toda España haciendo penitencia.

Va vestido con dos peludos atados al cuerpo, y se abriga con una manta muy deteriorada.

Al hombre lleva una cruz de hierro con un letrero que dice: «Obras y no palabras.»

No recibe limosnas y la vida que hace es sumamente miserable.

La novísima ley del Timbre dispone que todos los documentos que los soldados repatriados de Ultramar, ó las familias de los que murieron en la guerra, hayan de presentar ú obtener de cualquier dependencia del estado ó archivos parroquiales, desde la gestión para el cobro de sus alcances hasta el percibo de los mismos y sin que puedan utilizarse para otro objeto que el indicado, deberán extenderse en papel de diez céntimos.

Queda en suspenso la investigación del timbre durante el período de tres meses, á contar desde el 27 Marzo.

Dicen de París que reipa el mayor desbarajuste en la sección española de la Exposición, y que el 15 del corriente, día de la inauguración oficial, no habrá nada terminado en dicha sección.

Un diario de Barcelona, ocupándose del decrecimiento de la venta de tabaco observado en las expendurias, decrecimiento que se debe á los nuevos precios establecidos por la Compañía Arrendataria, calcula la baja en la forma siguiente:

Cigarros de á 12 céntimos y medio, un 60 por 100 menos que antes de la puja; cigarros de á 6 céntimos, un 40 por 100; cuarteros, *escanya pits* ó *caliqueños*, un 55 por 100; cajetillas de cigarrillos de á 45 céntimos, un 25 por 100; cajetillas de á 30 céntimos, un 35 por 100; y finalmente, la venta de los paquetes de picadura de á 7 reales (antes 6) disminuyó en un 30 por 100.

Leemos en la prensa de la Habana que una comisión, en la que figuraban varias damas, el marqués de Santa Lucía y don Valentín Villar, visitaron al obispo de Cuba para pedirle que enviara á Roma la renuncia de su alto cargo.

Monseñor Sbarreti recibió cortesmente á la comisión y le manifestó que le era imposible acceder á sus pretensiones, pues él había sido mandado á aquella diócesis por el Papa.

## BOLETIN RELIGIOSO

### CALENDARIO

Salta el sol, á las 5'32.  
Pónese, á las 6'32.

MAÑANA

(99) 10 (268)

### MARTES

SAN MAGARIO OBISPO

Nació hacia el fin del siglo X. Mostró el niño un excelente ingenio, admirable natural, una inclinación, como innata á todo lo bueno, y una docilidad extraordinaria, siendo más tarde elevado á la dignidad de sacerdote. Apenas se vió en el estado eclesiástico, cuando fué modelo y ejemplar de toda la clerecía. Murió en Gante en el monasterio de San Bayón el día 10 de abril del año 1017.

### INTENCION PARA ESTE MES

ORACION COTIDIANA

La gratitud para con Dios

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial para que nos acostumbremos á reconocer en todo y siempre los beneficios de vuestro Corazón y á daros gracias por ellos.

RESOLUCION APOSTOLICA

Lo mismo en las alegrías que en las penas deoir siempre ¡gracias Dios miol

OFICIO DIVINO.—Día 10.—Feria 3. De la feria. *Morado Semidoble*. Vísperas de la feria.

Indulgencia plenaria de la Bula de la Santa Cruzada.

### CUARENTA-HORAS

En Santa Eulalia, continuarán las Cuarenta Horas, consagradas á la Virgen del Confalón: exposición á las seis; á las diez misa mayor. Por la tarde, los actos de coro, y al anochechar, meditación y la reserva.

### CULTOS

En San Jaime, continuará la devoción de los Trece Martes dedicados á San Antonio de Padua, á las siete y media durante una misa, y al anochechar con sermón por D. Pedro Martí.

En San Francisco, á las siete y media de la mañana se practicará la devoción del glorioso San Antonio de Padua. Por la tarde á las cinco y media se practicará el ejercicio de las Siete palabras con sermón por D. Juan Negro, cantándose en los intermedios el *Stabat Mater* de Rossini.

CORTE DE MARIA.—En San Miguel, á la Virgen de la Salud.

## NOTES REGIONALISTES (?)

### Dice La Tradición:

Muchos que disputan y alardean en Palma de regionalistas, entienden el Regionalismo de la siguiente manera:

.....poniéndose el regionalismo por montera, lo amoldan á su ateísmo ó á su política republicano-cantonal, antojándoseles que esa "idea nueva", que efectivamente ha brotado de su cerebro, pueda tener semejanza con el verdadero regionalismo cristiano, verdaderamente mallorquín y verdaderamente español, que profesaron y practicaron nuestros abuelos. ¡Cuánta confusión la de estos tiempos! Mejor dicho: ¡cuántas maneras de darse pisto y hacer cada uno de su capa un sayo, dando gato por liebre á la pobre región, en vez de protección desinteresada, de verdad y de libertad!

Esa sí que nos parece ya la verdadera voz de Mallorca. No es así en *La Veu de Mallorca*, en la que solo hemos oído la voz de algunos hijos bastardos de la verdadera Mallorca.

Acostumbrémonos á formar juicio de los periódicos, y de los proyectos y de las empresas de que se nos habla, tomando por dato potísimo la índole de los hombres que los inician, los defienden, y los dirigen.

×

### Tomamos de La Última Hora:

En el despacho del Sr. Gobernador civil se reunió anoche la comisión organizadora de los festejos que se preparan para solemnizar el acto de la colocación del retrato del ilustre poeta D. Jerónimo Rosselló en la galería de varones ilustres del Ayuntamiento.

Entre otros acuerdos de menos importancia, se tomó el de fijar la fecha defini-

tiva del día 23 del actual para la celebración de la fiesta, invitando para asistir á la misma á los literatos de Cataluña, Valencia y el Rosellón, á quienes la Alcaldía remitirá uno de estos días los correspondientes oficios.

Según tenemos entendido la fiesta se reducirá á una sesión solemne del Ayuntamiento en la cual leerá su discurso don Juan Alcover, sin que probablemente tomen parte en ella los literatos forasteros. No vendrá el coro *Cataluny Nova*, del maestro Morera, como se había dicho, ni se celebrará el proyectado funeral en la Catedral en memoria de los catalanes que murieron en la conquista de Mallorca, ni habrá los festivales y certámenes, de que se había hablado.

Nos alegraríamos de que fuese verdad esto. Un festival en que debían tomar parte hombres de ideales tan distintos, nos recuerda el Americanismo de Chicago.

## DE LA CAPITAL

### FINAL DE LOS EJERCICIOS

PARA HOMBRES SOLOS, EN MONTESIÓN

SÁBADO.—Se suprimió la meditación, para dar más tiempo al confesionario; se dijo de los que no quieren mudar de vida por miedo á no vencer de la seguridad de esta victoria, por los méritos del Señor; de la necesidad de penetrarse de que el procurar ganar el Cielo es la única cosa necesaria; del propósito firme que debemos tener de morir antes que pecar mortalmente; del valor de aquella mujer del Testamento antiguo y de Santa Felicitas y Santa Sinfrosas; todas las cuales vieron morir á sus siete hijos por la Fe, gustosas de verles derramar su sangre por causa tan noble.

La conferencia animó á todos á confesarse; lamentó que los hombres sean más cobardes que las mujeres en las cosas de piedad; presentó el caso del que se cortó la lengua con los dientes para vencer una tentación; trató de los temores de los que no se quieren arrepentir por miedo á vivir macho y no perseverar, sin parar mientes en que no sabemos si hemos de llegar al instante venidero ni en que la virtud es muy hermosa y (con esa misma hermosura) ayuda á que no la dejemos; trazó las líneas típicas de la bandera negra (no siempre odiadora de Cristo, sino á veces reparadora del que dirán y llena de cobardía); de la blanca (bandera de los malos que ponen condiciones al Rey de reyes para convertirse y enarbolan en su lucha contra El bandera de parlamento); de la bandera nacional (ó sea de la de los seguidores incondicionales de Cristo); y, á más, de otro castillo que aventaja á todos los en que se levante esas banderas: del de los que, como Santa Catalina, prefieren la corona de espinas á la de rosas, por más unificarse con Jesús, cuando el ángel (como á la santa) les ofrece ambas para que escojan, con declaración de que el Señor ha de estar contento cualquiera que sea la elección; habló de los que comulgan cada día (entre los que se cuentan generales y magistrados) y declaró que la Compañía de Jesús es tan perseguida porque imita á la santa citada en la elección de coronas.

DOMINGO.—La Compañía fué lucidísima y muy ordenada. Durante ellas se repartieron á los ejercitantes unas preciosas estampas de San José. El número de los que se acercaron á la Sagrada Mesa se nos dice que llegó á 412.

Por la noche (tras la Exposición, el Rosario y el Santo Trisagio), trató el Rdo. P. Videllet, S. J. del fruto de los ejercicios y animando á los ejercitantes á no desmayar y teniendo por fruto la disminución de las caídas. Los males—dijo—no se cortan de un golpe. Acabó dando gracias á Dios por lo obtenido.

Bendito el Rey que viene en el nombre del Señor; paz en el cielo y gloria en las alturas. —(Luc. XIX, 38).

Benedito el Rey que viene en el nombre del Señor; paz en el cielo y gloria en las alturas. —(Luc. XIX, 38).

Benedito el Rey que viene en el nombre del Señor; paz en el cielo y gloria en las alturas. —(Luc. XIX, 38).

### Bendición de Ramos y Palmas.

—Con inusitada solemnidad se verificó ayer esta religiosa ceremonia en todas las parroquias é iglesias de esta ciudad.

En la Santa Basílica Catedral la efectuó el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, á la que asistió el Ayuntamiento presidido por el señor Gobernador civil, y luego S. E. I. los repartió al Cabildo, Clero, Gobernador, Alcalde, Concejales y fieles.

Una vez hecha la repartición, tuvo lugar solemne procesión por el interior del templo llevando las palmas y verificándose las ceremonias del origen que representa aquel acto.

Concluida la procesión el Prelado pasó al coro y en seguida se dió principio á la misa mayor en la que se cantó con acompañamiento de orquesta el *Passio*, inspirada composición del maestro D. Joaquín Sancho, dirigida por el señor Torres.

Terminado el oficio divino el Sr. Obispo dió la bendición á las autoridades y fieles.

*Piadoso ejercicio.*—El de las siete palabras que pronunció Nuestro Señor Jesucristo durante las tres horas de agonía estando pendiente de la Cruz, se celebró ayer tarde con sermón y á grande orquesta en las iglesias de Santa Catalina de Sena, Santa Magdalena y San Jerónimo; los oradores pronunciaron sentidos discursos sobre la sacrosanta Pasión y Muerte de Jesús. Asistió extraordinario número de fieles.

*Fruto.*—Como fruto de los ejercicios para jóvenes ha aumentado en unos 18 congregantes el número de los de la Congregación de San Luis Gonzaga.

*Viático.*—Tenemos la satisfacción de poder consignar que el reverendo P. Nicolás Rens, de la congregación del Oratorio, á quien el viernes por la noche se administró el Santo Viático, experimentó ayer una notable mejoría.

Rogamos á nuestros lectores que le tengan presente en sus oraciones.

*Juicio de exenciones.*—Para el día de mañana están designados los mozos de los pueblos de Fornalutx, Inca, San Lorenzo, Lloseta y Llubi.

*Defunciones.*—Ayer á la una de la tarde fué conducido al campo santo el cadaver del distinguido compositor de música D. Guillermo Massot, por un numeroso y selecto cortejo.

Ayer tarde falleció D. José M.ª Zavaleta y Llompart, Procurador del Colegio de esta capital, ex-Decano y secretario del mismo.

Esta mañana se ha verificado la conducción del cadaver á la última morada.

Igualmente ha fallecido D. Antonio Marroig y Bonet, quien en distintas épocas ha desempeñado el cargo de concejal del Ayuntamiento de Palma.

Elevamos fervorosas preces al cielo para que Dios Nuestro Señor conceda á las almas de dichos finados la eterna bienaventuranza.

Enviarnos á sus respectivas familias nuestro más sentido pésame.

*El tiempo.*—Para los días que restan de la presente quincena anuncia Escolástico las siguientes variaciones atmosféricas:

Días 6 al 8.—Vientos del E., del SE. y del NO. En muchas regiones, chubascos y fríos, especialmente al NO. y al N. En el centro acción refleja.

Días 9 al 11.—Vientos del O. y nublados aparatosos.

Días 12 al 13.—Chubascos y algún día de buen tiempo. Luego

rachas, ventosas del E. del NE., del E., del SE.

Días 14 al 15. —Vario y frío en Asturias, Lugo, León, alta Castilla, N. de Burgos, Vascongadas, Navarra, Huesca, N. de Lérida, Gerona y cordillera pirenaica, acción refleja en Logroño, Soria, Zaragoza y Teruel.

Feria de Ramos. — Continúa muy animada en el Paseo de la Rambla.

De Felanitz. — A todos nos sorprende, y principalmente á los agricultores que tienen sus cosechas sujetas á las contingencias de cualquier evento atmosférico, que encontrándonos á principios de abril, no se haya sentado todavía el tiempo y continuemos enmercados entre las alternativas de lluvias, fríos, tronadas y algo granizo. En la semana que hoy termina, debemos contar que este último meteorito ha venido á dar la segunda mano de devastación á los productos del campo. Dejando aparte los daños sufridos por todos los haberes en general, en ninguna parte se han sentido tan fuertes los efectos de la granizada, como en el distrito de Marina; allí había sido algún tanto respetada por las heladas la cosecha de almendra, pero ayer se desquitó con creces el granizo, dejando aquella comarca, tan rica en almendrales, en situación parecida á la de las demás plantaciones de este término, cuyo fruto se da hace tiempo por perdido en más de tres cuartas partes.

Lo único que parece prosperar este año, si no tiene novedad, es la cosecha de granos. —Ciento diez pesetas se ofrecen estos días en nuestro mercado por cada quintal de almendrán. Raramente se había visto un alza más pronunciada y una demanda tan constante.

—Llegada la época en que los agricultores adquieren el ganado de cerda que piensan destinar al cebamiento, parece extraño que el precio de estos animales, tan elevado en los últimos años, haya conseguido una moderación pasmosa, decreciendo al mismo tiempo la demanda. La causa de esta variación, comprendemos que debe atribuirse, más que á otra cosa, al recrudescimiento de las enfermedades que merman dichas reses y que ya tienen ocasionadas este año víctimas. Escarmentados los unos con las pérdidas de los otros, se abstienen todos de proveerse de lechones, y de aquí que los ganaderos, que tienen prisa por deshacerse de ellos, encuentren grandes dificultades para la venta.

**BIBLIOGRAFÍA**

HISTORIA UNIVERSAL DE LA IGLESIA CATÓLICA por R. E. Rohrbacher, primera edición española, con notas, disertaciones y adiciones originales, publicada bajo la dirección y censura del M. I. Sr. D. Manuel González Peña, dignidad de Chantre de la S. I. M. de Burgos.

Se halla á la venta el cuaderno 14 de esta célebre Historia. Contiene todo el libro XV y parte del libro XVI, ó sean las páginas 241 á 320 del tomo II, y ofrece el interés que verá el lector por el siguiente extracto de los sumarios de ambos libros.

El libro XV trata de la Monarquía universal, Jonás, Amós y Miqueas. Fin del reino de Israel, según rezan los epígrafes, y comienza por un estudio de la actividad política é intelectual de las grandes naciones, exponiéndose después atinadísimos juicios sobre los profetas, los poetas y los filósofos. Luego sigue una ojeada á los grandes imperios y sus capitales, se explica el origen del pensamiento de un imperio universal, y se trata de Jonás, su época, su misión; se hacen reflexiones acerca de la conversión de Nínive, y se entra de lleno en la historia de los profetas, refiriendo las de Isaias, Miqueas, Oseas y Amós. También se narran las de los reyes Zacarías, Soltán, Manahán, Facoia, Facoé y Osée. Describe el feliz reinado de Joatán, las abominacio-

nes de Acáz, que pide socorro á Asur; la profecía de Isaias contra Asur, Acáz y Babilonia, y su vaticinio acerca del Mesías, á quien también anuncia Miqueas; la destrucción del reino de Damasco, la del de Israel por Salmanasar, el cautiverio de los vencidos y las nuevas gentes que vinieron á Israel.

El libro XVI se titula Ezequías. Fin de Isaias, Tobías, Manasés y Judit, Raina de Nínive, y en él se ve la piedad de Ezequías; su alianza con el rey de Egipto y las nuevas profecías de Isaias, la invasión de Israel por Senaquerib, la historia terrible de Tobías, la enfermedad de Ezequías y la retrogradación de la sombra solar, los amenazadores vaticinios de Isaias contra Judá y Babilonia, y sus profecías acerca del Mesías, el Evangelio, la Pasión, la Iglesia, la vocación de los gentiles y la reprobación de los judíos: la muerte de Ezequías, la de Isaias; y luego de mostrar cómo Ezequías y Ciro fueron figuras de Jesucristo, se prosigue la narración histórica con las abominaciones de que se hizo reo Manasés, que es hasta donde alcanza el cuaderno 14.

Como todos los anteriores, lleva numerosas notas originales, que ponen la obra al corriente de los descubrimientos más recientes, que es la principal ventaja que lleva esta primera edición española á todas las que se han hecho fuera de aquí.

Convencidos del gran bien y la suma utilidad que aquí, como en todas partes, han de hallar los lectores en esta Historia, de nuevo insistimos en recomendar su adquisición á todos los que necesiten este género de libros y á todos los aficionados á los libros buenos.

**Datos estadísticos**

Inscripciones verificadas en los Juzgados

**Nacimientos**

Día 5.—Varones 2.—Hembras 3.

**Matrimonios**

Día 5.—Ninguno.

**Funciones**

Día 6.

Antonio Perelló Monserrat, soltero, 17 años Bosch, neumonía gripal.

Francisco Gilet Amorós, casado, 66 años, Hospital, anomia.

Monserrate Figuerola, viudo, 53 años, Hospital, enterocolitis.

José Brasat Oliver, casado, 67 años, Paja, cardiopatía.

**Hospital civil**

Día 6

Movimiento de enfermos.—Existencia anterior, 339.—Entrados, 5.—Salidos, 8.—Fallecidos, 0.—Quedan, 336.

**Ferro caeriles de Aloró.**

El pago del dividendo á los accionistas, acordado por la junta general tendrá lugar todos los días de tres á cuatro de la tarde, en la casa sita en la calle del Sindicato número 123, piso 2.º Palma 2 abril de 1900.—El secretario, Antonio Mulet.

**SERVICIO Telegráfico**

(De EL ANCORÁ)

**Choque de vapores**

Madrid 7 (mañana).

Comunican de la capital de Inglaterra que los vapores «Mexican» y «Winkfield» han chocado á 80 millas del Cabo.

A consecuencia del choque hundióse el vapor «Mexican», pudiéndose afortunadamente salvar la mayoría de la tripulación.

**Dos combates**

Madrid 7 (mañana).

Londres.—Un despacho oficial recibido en el Var Office comunica que el día 5 las tropas del general Methuen lograron envolver á un destacamento de boers mandado por el coronel Villebois Mareuil y compuesto de 70 hombres.

Después de un escarnizado combate que duró cuatro horas, resultaron muertos el expresado coronel y 7 boers, y el resto del destacamento prisionero, incluso 8 heridos.

La columna inglesa se componía de una sección de milicia del Cabo, del cuerpo de infantería montada de Kimberley y de cuatro baterías de montaña.

—El mismo día 5 fueron copadas por los boers cinco compañías inglesas de infantería de línea é infantería montada.

No se han recibido detalles de este hecho, que ocurrió cerca de Redesburg.

**Simpatías á España**

Madrid 7 (mañana).

El señor Silvela ha dado cuenta al ministro de la Gobernación de un telegrama de nuestro representante en la República Argentina en el que se participa lo siguiente:

«El Municipio de Buenos Aires, en solemne sesión ha acordado por aclamación poner el nombre de España á la Plaza de la Ciudad.

Dicho Municipio ha acordado también dirigir un saludo á los Ayuntamientos de Madrid y Barcelona.»

**Relevo**

Telegrafían de Washington que ha sido llamado por aquel Gobierno el general Otis, y que le sustituirá en el mando supremo de Filipinas el general Mac-Arthur.

**La combinación militar**

En círculos bien informados se decía esta tarde que la combinación de mandos militares de que se viene hablando se ha suspendido hasta que el general Delgado Zulueta haya conferenciado con la Reina y los ministros.

**El empréstito**

Madrid 7 á las 11'30 n.

Se cree que el empréstito se hará dos veces. El primero cangeanará las obligaciones del tesoro, aduanas y pagará por papel nuevo y luego por suscripción metálica.

**Captura**

Madrid 7 á las 11'30 n.

Ha sido descubierto y apresado el ex-empleado del Banco de España autor del robo efectuado hace algunos años consistiendo en dos libros de billetes de 25 y 50 pesetas. Se llama Claudio Licerán.

**El vapor Montevideo**

Madrid 7 á las 11'30 n.

El día 10 se espera en Barcelona el vapor Montevideo. Trae cuatro compañías de voluntarios macabes. Las cuales se destinarán á las guarniciones de Canarias y Baleares.

**El general Weyler**

Madrid 8 á las 10 n.

En el tren expreso ha salido de Madrid para Barcelona el general

Weyler, dentro breves días se embarcará para Palma y regresará el día 22 del actual.

**Encarcelamiento**

El Nacional dice que ha sido encarcelado el autor de la sustracción de los documentos militares hallados en Aranjuez.

**Bolsa**

Madrid 7 Abril.

4 p <sup>o</sup> perpetuo interior . . . . .	73'00
4 p <sup>o</sup> amortizable . . . . .	81'70
Cubas (86) . . . . .	86'50
Cubas (90) . . . . .	71'80
Banco de España . . . . .	000'00
Tafaeos . . . . .	427'00
Francesos . . . . .	39'10
Libras . . . . .	00'00

Barcelona 7 Abril.

Interior fin mes abrió á . . . . .	73'35
4 p <sup>o</sup> exterior . . . . .	00'00
Amortizable . . . . .	00'00
Billetes de Cuba . . . . .	85'62
Cubas (90) . . . . .	71'62
Coloniales . . . . .	000'00
Nortes . . . . .	62'80
Alicantes . . . . .	89'30
Aduanas . . . . .	000'00
Filipinas . . . . .	00'00
Francias . . . . .	00'00
Paris . . . . .	00'00
Francesos . . . . .	00'00

**ALQUILERES**

Se alquila el 2.º y 3.º pisos de la calle de Colón, núm. 34. En la farmacia de «San José, (Colón, 34) informarán.

En la calle de la Merced, número 7, hay unos entresuelos de bastante capacidad. Para informes dirigirse á su dueño que vive en el piso principal.

Un segundo piso, con gas y agua á grifo, en la calle de Pelaires número 105. Un tercero núm. 86 de la misma calle. Dos segundos en la calle de la Soledad con vistas á la Glorieta. Informarán Pelaires 105, Portería.

**COMERCIO**

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Palma	
Crédito Balear . . . . .	95'00
Ferro-carriles de Mallorca . . . . .	45'00
Alumbrado por Gas . . . . .	57'00
Saltinas de Ibiza . . . . .	205'00
Id. id. Obligaciones 6 p <sup>o</sup> . . . . .	104'00
Id. id. id. 5 p <sup>o</sup> . . . . .	101'00
Bonos municipales . . . . .	35'50
La Islaña Marítima . . . . .	48'50
Banco de Préstamos . . . . .	0'00
Fomento Agrícola . . . . .	106'00

Partene, y algunos gladiadores que estaban comprometidos en la conspiración, prometieron ayudarle.

Partene, chambelán del emperador, era quien debía buscar un pretexto para introducirles en el cuarto del príncipe, ó en alguna pieza muy inmediata á la cámara imperial.

Hirsuto se encargó de inutilizar las armas con que Domiciano trataría de defenderse.

Los demás debían entrar detrás de Estéfano en el cuarto, y echarse todos sobre el emperador si el intendente de Domicia Longina no le mataba del primer golpe (1).

Este era el plan mejor, y por consiguiente se adoptó por unanimidad.

Luego, todos aquellos hombres se separaron, prometiéndose de nuevo fidelidad, resolución y perseverancia; por lo demás, su propio interés los ligaba unos á otros mejor de lo que podían hacerlo todos los juramentos del mundo.

Los designios eran graves, y hacía ya tiempo que se estaban madurando; los conjurados tenían fe en su mútua decisión, y tal era por otra parte la aberración extraña de las costumbres bárbaras de aquella época, que la idea de un

(1) Esto fué, en efecto, lo que sucedió más adelante. Los pretorianos, careciendo de jefes, no pudiendo satisfacer al principio sus resentimientos; pero, apoyados al poco tiempo por Casperio Eliano, otro de los prefectos del pretorio, obligaron á Nerva á que les entregara los asesinos de Domiciano. Petronio Secundo fué asesinado inmediatamente por los sediciosos, que cometieron también las más espantosas atrocidades en la persona de Partene. (Aurelio Victor, *Epítome in Nerva*.)

Suetonio hace ilusión igualmente á estos acontecimientos en el siguiente pasaje, que resume todo lo que acabamos de decir: *Occisum eum (Domitianum) populus indifferenter miles gravissime tulit, statimque cum divum appellare sonatus est, paratus et pleisci, nisi duces defuissent, quod quidem paulo post fecit, ex postulat ad paenam pertinacissima exdis auctoribus Contra senatus, adeo laetatus est... etc.* (Sust.; in *Domit.*, cap. XXIII.) (Véase también á Plinio el Joven en su Panegirico de Trajano, capítulos V y VI.)

—Señores, creo que todos vosotros sois de opinión, como Petronio Secundo, de que no debe elevarse al imperio á unos judíos tenaces y aferrados á sus doctrinas religiosas... ¡Pues bien! tal es, por desgracia, la resolución inquebrantable de los dos Césares.

—¿Cómo lo sabes?

—Lo sospecho hace mucho tiempo... pero ahora mismo acabo de adquirir una prueba convincente de que no me había equivocado. A esta circunstancia debéis atribuir el que me haya retrasado para venir aquí... Todos vosotros conocéis á Gurges, al ex-director de las pompas fúnebres, hoy cristiano exaltado, y tampoco ignorais el favor en que se encuentra lo mismo con la divina Aurelia que con los dos hijos de Flavio Clemente. Este hombre es quien puede responder mejor que nadie de las intenciones de los príncipes. Acabo de encontrarle en la vía Suborana y he estado hablando con él largo rato, tratando de ganarle á la vez por el temor y por la ambición, y he conocido... ¡lo juro por todos los dioses! que estamos perdidos sin remedio si insistimos en nuestro primer propósito. Los Césares no renunciarán á sus creencias. Ahora, señores, haced lo que bien os parezca.

Esta declaración de Partene, que las circunstancias hacían tan grave, y de cuya sinceridad no podía dudarse, hizo que todos los circunstantes no contestaran sino con su silencio.

Petronio se guardó muy bien de romperlo; aquel hábil consular conoció con facilidad que en pocos instantes todos los conjurados tenían que ponerse, sin titubear, de parte de Nerva por la fuerza misma de los hechos.

Sin embargo, algunos de los circunstantes, después de haber oído á Partene, preguntaron si faltándoles los dos Césares, convendría tal vez hacer proposiciones á ciertos senadores influyentes, cuyos nombres indicarían, y que estando en una edad mejor que la de Nerva, llenarían cumplidamente las condiciones apetecidas.

—Yo desearía, señores, prosiguió diciendo Partene, que

**CORREOS**

Itinerario de los correos marítimos entre la Península y las Islas Baleares.

**SALIDAS DE PALMA**

Lunes... 10 mañana para Ibiza.  
 Martes... 6 tarde para Barcelona, directo.  
 Miércoles... 9 mañana para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (vía Alcudia).  
 Jueves... 6 tarde para Barcelona, directo.  
 Viernes... 6 tarde para Barcelona, directo.  
 Sábados... 5 tarde para Ibiza y Alicante y para Mahón directo.  
 Domingos... 2 tarde para Barcelona, (vía Alcudia).

**ENTRADAS EN PALMA**

Lunes... 7 mañana de Barcelona; y 9 mañana de Mahón (vía Alcudia).  
 Martes... 8 mañana de Ibiza y Alicante.  
 Miércoles... 9 mañana de Barcelona (directo); y 7 mañana de Mahón (directo).  
 Jueves... 9 mañana de Barcelona (vía Alcudia); y 2 tarde de Ibiza.  
 Viernes... 2 tarde de Ibiza y Valencia.  
 Sábados... 9 mañana de Barcelona (directo).

**Ferro-Carriles**

Servicio de trenes para viajeros que regirán en los caminos de la Compañía.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana y 3 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla, a las 7:40 mañana 2:30 y 6:25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma, a las 2:30 (mixto) 6:30 mañana y 5:15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los Ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, a las 6:40 mañana, 4:15 (mixto hasta Mara y 5:25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, a las 6:55 mañana 1 y 5:25 (mixto hasta El palme) tarde.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Pueblos	P. de parada	HORAS	
		Salida	Lleg.
Andraitx...	Pelaires, 98	2 tarde	7 m.
S' Arracó...	Pelaires, 98	2 "	7 "
Capdellá...	Santacilia	2 "	8 "
Calviá...	Santacilia	2 "	8 "
Esporas...	P. del Olivar	2 "	9 "
Establiments...	P. del Olivar	2 "	9 "
Estalenchs...	P. del Olivar	2 "	9 "
Bañalbufar...	P. del Olivar	2 "	9 "
Puigpuñent...	P. del Olivar	2 "	9 "
Valldemosa...	S. Miguel, 84	2 "	8 "
Dayá...	S. Miguel, 84	2 "	8 "
Sóller...	S. Miguel, 80	2 "	8 "
Buñola...	S. Miguel, 80	2 "	8 "
Lluchmayor...	Bauló, 8	2 "	8 30
Santañy...	Bauló, 8	2 "	8 30
Campós...	Bauló, 6	2 "	8 30
Sansellas...	P. de S. Ant.	2 "	8 30
Sta. Eugenia...	P. de S. Ant.	2 "	8 30
Felanitx...	Mercadal, 13	2 "	6 m.
Argaida...	Mercadal, 13	2 "	6 "
Montuiri...	Mercadal, 13	2 "	6 "
Porreras...	Mercadal, 13	2 "	6 "

**MÚSICA RELIGIOSA**

Torres. *Gran misa festival* sobre cantos eucarísticos para grande orquesta y órgano. Esta obra fué premiada en el Certamen Eucarístico de Valencia en el año 1893 y estrenada en la citada Basílica el 25 de Noviembre del mismo año.  
 Perosi, Misa á 3 voces, de gran efecto.  
 Paccini, Misa á grande orquesta u órgano.

Milpáger, Misa á tres voces y banda.  
 Rossini, Misa solemne.  
 Gounod, La Redención.  
 Id. Tomo de preludios y fugas.  
 Id. Todas sus Misas.  
 Id. La Galia (Lamentación).  
 Mercadante, Misa á 3 voces.  
 Beethoven, Misa.  
 Bordese, Misa á 3 voces.  
 Id. id. en Do á 3 voces.  
 Palestrina, Misa.  
 Canto, Misa á 2 voces.  
 Perosi, Misa Requiem.  
 Mozart, id. id.  
 Natalucci, Misa á 3 voces.  
 Hayden, Misa á 4 voces.  
 Mozart, id. id.  
 Frits, sus Misas.  
 Cherubin, Requiem.  
 Rossi, Misa á 3 voces.  
 Catalani, id. id.  
 Eslava, sus Misas.  
 Nava, Misa á 3 voces.  
 Verdi, Requiem.

Pergolese, Stabat.  
 Rossini, id.  
 Perosi Imis.—Vísperas, Salmódia modulada á 4 voces solas (coral).  
 Handel, *Te Deum*.  
 Hayden, Las siete palabras.  
 Id. P. S.  
 Ubeda, juego completo de versos para Misas.  
 Padre Dande 72 fugas y versos de estilo fugado.  
 Wachs, La Capilla Católica, para armonium u órgano.  
 Durán, las Veladas de Chateu, por id.  
 Vilbal, 12 ofertorios originales para armonium u órgano.  
 Letrillas, gozos, motetes, etc., etc.  
 Körger, el organista práctico.  
 Bertini, gran método elemental, encuadernado 6 pesetas.  
 Id. en rústica 7'50.  
 Toda clase de métodos.  
 Toda clase de instrumentos.

**ESPECIALIDAD EN CUERDAS**  
 Grande existencia en la edición Peters.  
 Toda clase de métodos para piano y solfeo.

**PRECIOS ECONOMICOS**  
 Todas las novedades que se publiquen se servirán con la mayor economía.  
 Nota.—Se sirven toda clase de pedidos, sin recargo de correo.

**Almacen CASA PERELLO UNION, 19, PALMA**

**PIANOS**  
 CASA PERELLÓ - UNIÓN 19

HARDT,  
 ESTELA BERNAREGGI,  
 CHARRIER,

Toda persona que alquila un piano nuevo por 3 años desde **5 DUROS MENSUALES**

se le regalará el mismo al vencimiento del contrato

Estos pianos son todos cuidadosamente escogidos y revisados y se distinguen por su gran solidez y por sus inmejorables condiciones artísticas, ofrecen además la ventaja de estar garantidos contra todo defecto de construcción por 5 años.

Armoniums y demás instrumentos á plazos y al contado

**SE COMPRAN USADOS Y SE CAMBIAN CON NUEVOS**

Grandes novedades en música en todo género á precios más económicos que en ninguna otra casa

NOTA. Se hacen toda clase de reparaciones en máquinas y teclados hasta de jarlas como nuevas. Precios económicos.

**CASA PERELLO Palma - Union, 19**

**DEVOCIONARIOS**

**SEMANAS SANTAS**

Se venden á precios módicos en la librería La Sagrada Familia—Plaza de Coll. 10.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

**ESTÓMAGO**

**É INTESTINOS**

se curan siempre con el

**ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL**

Aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico Farmacéutica de Barcelona

El **ELIXIR INGLUVINA GIOL**, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremimiento, Vientos abdominales, Catarros del Estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos. Las notabilidades médicas prefieren el **ELIXIR GIOL** á cualquier otro preparado. Venta al por mayor y menor: Farmacia **GIOL**, Paseo de Gracia, 24 Barcelona.

**Placas del Corazón de Jesús**



Artisticamente ejecutadas en COLORES SOBRE METAL Y EN RELIEVE para puertas de casas y habitaciones.

**PRECIOS**

Una placa. Ptas. 1  
 100 " " 85  
 1000 " " 700

Por 1,40 se remite UNA PLACA DE MURTRA POR CORREO FRANCA Y CERTIFICADA.

Los pedidos, acompañados de su importe, dirijanse á DON FÉLIX ROMERO Y SARACHAGA, CLAUDIO COELLO, número 52, MADRID

Bendeciré las casas en que la imagen de mi corazón sea expuesta y honrada. Las personas que propaguen esta devoción tendrán escrito su nombre en mi corazón y jamás será borrado de él.

este medio término fuese posible... Pero ¿habeis reflexionado en que los que han retrocedido ya no creerán sin duda en el éxito de nuestra empresa, y que todavía retrocederán ó se retirarán algunos más?

En fin, ¿no nos falta ya tiempo para hacer nuevas proposiciones? ¿No debemos temer que Domiciano precipite el golpe si vuelve á hacérsele una nueva denuncia?

—¿Y cuándo va á entablarse esa acusación contra mí, de que has hablado antes? preguntó Estéfano dirigiéndose á Partene.

—Señores, contestó éste; aquí pasa algo extraordinario de que debemos nosotros sacar partido... Todos sabéis que Domiciano tiene presentimiento de que su fin se acerca. ¡Pero lo más particular es que fija el día de su muerte, y hasta la hora! ¿De dónde le viene esa persuasión? ¿La ha adquirido por efecto de algún presagio? ¿O bien esos astrólogos caldeos á quienes está consultando continuamente le han descubierto el velo del porvenir? Lo ignoro. Lo que sí es cierto es que el emperador asegura á cada momento que no tendrá ya nada que temer si la quinta hora del día décimo cuarto de las kalendas de Octubre (1) pasa sin que le haya sucedido ningún percance. Hasta este momento, estad seguros de que Domiciano, sobrecogido de miedo, no intentará nada contra nosotros, así como saldrá de su letargo en cuanto haya pasado el peligro. Entonces, señores, prosiguió diciendo Partene con voz sonora y vibrante, y dirigiendo una mirada á toda la reunión, entonces es preciso que pueda decirse con toda verdad, hablando del emperador: «¡Ha vivido!». De otro modo...

—¡Muera el tirano! gritaron todos los conjurados, que habían comprendido al fin la inminencia del peligro. ¡Muera el tirano!

—Señores, dijo Petronio Secundo levantándose... ¿Queda decidido que todos obraremos en favor de Nerva?

—¡Indudablemente! contestó en seguida Partene. ¡Las

(1) 18 de Septiembre, diez de la mañana.

circunstancias son demasiado apremiantes para andar con vacilaciones... ¡No nos desunamos hasta el último momento, hasta que hayamos llevado á cabo nuestro propósito! ¿Sois de la misma opinión que yo, señores?

—Sea. Proclámese á Nerva... Consentimos en ello de buen grado, dijeron todos aquellos hombres en quienes la necesidad de anticiparse á Domiciano hacía callar las últimas objeciones, y que, por otra parte, no querían que el nuevo príncipe pudiera acusarles de frialdad con respecto á él.

Quedó, pues, decidido que aquella misma noche uno de los conjurados saldría para Tarento, á fin de avivar á Nerva, y que éste volvería inmediatamente á Roma, en donde entraría de oculto.

No restaba más que hacer sino convenir en el día en que se atacaría á Domiciano, quiénes serían los encargados de la empresa, y el modo de manejarse para concluir con el tirano.

Estos pormenores no entretuvieron mucho tiempo á aquellos hombres determinados, en quienes la fraternidad del peligro había infundido la del valor.

De común acuerdo se resolvió que se elegiría precisamente el día, marcado por los presentimientos de Domiciano; solamente hubo vacilación con respecto á la hora.

Los unos que fuese después de la comida, que hacía habitualmente antes de ponerse el sol; los otros mientras estuviera en el baño, es decir, cerca de medio día con corta diferencia (1).

Estéfano, que era el que estaba interesado más directamente en el asesinato del emperador, puso fin á aquellas incertidumbres, ofreciendo dar los primeros golpes, y pidiendo que se le dejara obrar como tuviera por conveniente (2).

Partene, Hirsuto, Clodiano, Saturio, Máximo, liberto de

(1) Suet.: in Domit. cap. XXI.  
 (2) Id. id. cap. XXI.

**OBRAS DE FRANCISCO ANTICH E IZAGUIRRE**  
 QUE SE HALLAN EN VENTA  
 En la Librería Católica de la Sagrada Familia (Plaza de Coll.)  
 CUESTIONARIO DE LA ENFERMEDAD DEL CORAZÓN.—novela.—Ptas. 2.  
 DITOPÍA.—RENTALACION.—Dos novelas en un solo volumen, con prólogo de grabado de Gómez Sola y una alegórica ilustración en colores, de Pabessa. (P. Torrella, editor). Ptas. 1'50.  
 DE LOS ALIADOS.—(La Granadina) novela.—Férridos gramaticales. Ptas. 1.—Las Femeninas, novela, á Ptas. 1'50.—Nervosa novela, 3.ª serie.—II de la de los MIL SONETOS. Ptas. 1.—Corrosivos, calientes á Ptas. 1'50.—Favoso Pájaros, novela, á Ptas. 1'50.—El Jirón de seda, (poema) á Ptas. 0'50.  
 Los que rezan, (novela) á Ptas. 1'50.—38 por 100 de rebaja á los señores suscriptores de este diario.